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Aos treze dias do mês de abril do ano dois mil e nove, às dezoito horas, 
em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal 
de Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan 
Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quorum”, que foi verificado pelo Secretário em chamada nominal dos vereadores, o Presidente 
Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinado que fosse 
procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 013/09, que foi aprovada por unanimidade. Após 
passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO PREFEITO: pedido de 
informação n° 019/09; Of. PGM n° 032/09 enviando Projeto de Lei nº 024/09; Of. PGM n° 
031/09 enviando Mensagem ao projeto de lei nº 031/09; Of. 008/09 enviando resposta às 
proposições do dia 23/03/09; Convite da EMATER para o Dia do Campo que se realizará no 
dia 15/04/09, em Barra do Ribeiro. EXPEDIDAS– AO PREFEITO: Of.nº 020/09 enviando 
proposições aprovadas na reunião passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
VEREADOR ILO (PMDB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores as 
pessoas presentes. Felicitou a todos pela Páscoa que passou. Parabenizou a comunidade 
Santo Eduardo pela grande festa de domingo, com torneio de bocha, agradecendo as pessoas 
presentes. Deixou os parabéns a todos os festeiros e pessoas da comunidade que se 
engajaram nesse evento. Também deixou um agradecimento ao Secretário de Obras, por ter 
acatado uma indicação sua da região dos Ambos, na semana passada foi concluído, trabalho 
de primeira qualidade, comentando que vereador não é só para criticar, mas para elogiar 
quando é atendido, por isso agradeceu o trabalho em nome da comunidade da região dos 
Ambos, faltando apenas os ramais. VEREADOR JORGE (DEM) usou a tribuna, saudando o 
Presidente, os demais vereadores as pessoas presentes. Felicitou a todos pela Páscoa que 
passou. Comentou que fez um pedido sobre a estrada Fernando Abott, explicando que a 
roçada foi feita, mas faltou o encascalhamento, estando o trajeto ainda em péssimas 
condições. Frisou que o Senhor Antonio Ambos lhe comentou que está cansado de fazer 
aquela estrada com trator, mas, se não tomarem providência, irá novamente restaurar com dois 
tratores. Também comentou que ele no sábado foi cobrado por uma Senhora, que não 
tínhamos vereador no Município devido o estado que se encontram as ruas do perímetro 
urbano. Comentou à ela que ele já havia feito um pedido para o centro da cidade, no qual pedia 
restauração de todas as ruas, que está registrado em ata, acrescentando que os vereadores 
estão atentos a essas questões. Comentou ter trazido uma senhora no posto de saúde neste 
final de semana destinada a fazer uma cesárea e felizmente foi encaminhada para São 
Jerônimo. Seguindo relatou que ele deseja saber a situação de seguro dos micros que fazem 
transporte para faculdade, grande preocupação em caso de ocorrer acidente. Ressaltou ainda 
que as estradas do Município precisam de melhorias, solicitando atenção da Secretaria de 
Obras nesse sentido. VEREADOR OSMAR (PTB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os 
demais vereadores as pessoas presentes. Felicitou a todos pela Páscoa que passou. 
Mencionou sobre um pedido de informação do vereador Renato sobre a falta de uma sala de 
triagem no Posto de Saúde, dizendo que ele teve maiores informações a respeito, a sala 
existe, mas está sendo usada para outra função, talvez um deslize das autoridades 
competentes, pois os pacientes querem e merecem privacidade. Espera que seja revista essa 
questão. Falou sobre o PSF da Zona dos Pachecos, dizendo que no início o Posto trabalha em 
fase experimental e depois de quatro meses passa a ser fixo no Colégio Alceu Vamosy, um 
trabalho de forma preventiva, evitando muitas vezes o avanço de um problema de saúde 
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constatado. Espera que as pessoas que atuarem no PSF atendam as pessoas da forma que 
elas merecem, com atenção e capacidade.  Agradeceu os elogios feitos pelos colegas às 
estradas do Município, comentando que ele, fazendo visita a uma comunidade, notou que um 
pedido de roçadas e conservação de uma determinada estrada que ele fez não foi ainda 
atendido, mas entende que não seja displicência da Secretaria de Obras e sim acúmulo de 
serviço. Parabenizou a organização do Campeonato Regional da Associação Galera, no qual 
ele esteve domingo. VEREADOR FERNANDO (PP) usou a tribuna, saudando o Presidente, os 
demais vereadores as pessoas presentes. Deixou os parabéns pela passagem do domingo de 
Páscoa. Comentou ter estado em São Jerônimo junto com os colegas vereadores, para discutir 
sobre a ponte de Triunfo e São Jerônimo, onde deram esperança sobre esse trajeto da RS470, 
mas carecerá de muito trabalho junto com os Deputados, primeiramente a construção da 
referida ponte, analisando que estamos muitos anos na luta por essa obra. Também 
parabenizou a Brigada Militar que recebeu do Governo do Estado uma viatura nova e hoje 
oficializaram a entrega da chave, parabenizando o Brigadiano Beto pela conquista. Disse que 
comunidade só tem a ganhar com o fato, resultado de consulta popular de dois mil e seis. 
Agradeceu a Secretaria de Obras e à Prefeitura pelo trabalho que estão fazendo na sua região, 
encascalhamento e abertura das estradas com o trator de esteira, agradecendo todos os 
envolvidos nesse trabalho. Em COMUNICAÇÕES, VEREADORA ROSA (PMDB) usou a 
tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores as pessoas presentes. Felicitou a todos 
pela Páscoa que passou. Agradeceu e elogiou o trabalho feito na Estrada da Produção e nas 
outras estradas que foram restauradas em benefício da comunidade. Falou sobre a audiência 
pública em São Jerônimo, da qual ela esteve presente, onde foi tratado sobre a construção da 
ponte entre Triunfo e São Jerônimo, sobre a RS 470 e os benefícios que essa obra traria aos 
municípios. Agradeceu as pessoas que ali estiveram presentes, apoiando essa iniciativa tão 
benéfica para a região. VEREADOR ABÍLIO (PMDB) usou a tribuna, saudando o Presidente, 
os demais vereadores as pessoas presentes. Felicitou a todos pela Páscoa que passou. Pediu 
desculpas ao vereador Álvaro por não ter comparecido no campeonato domingo. Mencionou 
ter participado da Audiência Pública em São Jerônimo, torcendo que seja um movimento com 
sucesso, obra tão importante para o nosso desenvolvimento. VEREADOR ÁLVARO (PT) usou 
a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores as pessoas presentes. Felicitou a 
todos pela Páscoa. Comentou que se encerrou a primeira rodada do Campeonato Regional 
classificando-se em primeiro lugar Bar da Esquina, Juniores, União e Bom Sucesso. Disse que 
dia dezenove na Chave 1 estarão jogando Inimigos da Bola, Santo Estevão, Febre da Bola e 
Bom Sucesso, e na Chave 4 teremos o Bar da Esquina, Santos, Grêmio União e Budney. Dia 
vinte e seis encerra-se a segunda rodada, jogando Galera na Chave 2, Prata, União e Nova 
União, na chave 3 CTG Chaleira Preta do Sul, Juniores, Os Confirmados e Sociedade 
Recreativa Cruzeiro. Dos dezesseis times irão se classificar oito para a semifinal dia três de 
maio pela manhã no mata-a-mata; à tarde será a grande final com campeonato feminino e 
campeonato de bocha, este a pedido da população. Comentou sobre a importância do projeto 
de criação da Secretaria de Desporto, Turismo e Lazer, a ser votado nessa reunião, e os 
benefícios que a mesma trará à comunidade se for aprovado. Frisou que sem essa Secretaria 
hoje as verbas que estão destinadas para estes dois setores cairão em outra área ou nem 
chegarão a ter o projeto para que haja recursos nesse sentido. Leu um email do Ministério de 
Esportes, mostrando o porquê da importância da criação dessa Secretaria. Pediu o apoio dos 
vereadores na aprovação do projeto. Comentou sobre as dificuldades que a Associação Galera 
teve no início de sua caminhada e tem até hoje, mostrou o progresso que a associação teve 
até hoje por meio de lutas, apresentou ainda uma sessão de fotos da história da associação, 
construção do campo e times que até hoje jogaram e alguns pontos turísticos do Município.  
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Encerrado o período oratório, passou-se a ORDEM DO DIA, onde foram discutidas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: 
INDICAÇÃO Nº 076/09 DO VEREADOR ALVARO – seja providenciado colocação das lixeiras, 
na frente da Sociedade Cultural e Recreativa Cruzeiro, em frente à casa de Álvaro Duarte da 
Silva, em frente à loja Microcell em frente ao prédio de Palmor Osielski. INDICAÇÃO Nº 077/09 
DO VEREADOR JORGE – seja providenciado concerto na ponte de madeira na Estrada do 
Travessão em frente ao armazém do Senhor Aires Marcuci, que sai na Linha Francisca. 
JUSTIFICATIVA: Existe ali uma ponte de madeira com algumas pranchas quebradas o que 
pode ocasionar a queda de veículos, caminhões, Carreta de trator, pois ali passam vários 
agricultores. INDICAÇÃO Nº 078/09 DO VEREADOR JORGE – seja providenciado 
encascalhamento na estrada do Senhor Alvicio Moreira, em direção a casa e estufa do Senhor 
Eron Correa Machado, passando pela casa de Olmiro saindo na estrada da Produção. 
JUSTIFICATIVA: Não há mais condições de trânsito, pedido feito pela comunidade local. Ao 
presidente Ivan: REQUERIMENTO Nº002/09 DE TODOS OS VEREADORES – solicitam ao 
Presidente da Câmara no sentido de que gestione, através das empresas competentes e por 
meio de apoio junto aos Órgãos Estaduais, a instalação de uma antena de telefonia celular no 
interior do Município, em região de maior abrangência, para facilitar e abrir sinal de 
comunicação através de telefone celular nas comunidades que hoje enfrentam grande 
dificuldade nesse sentido, sendo muitas vezes este o único meio de comunicações, em 
especial para serviço de utilidade pública, como saúde e segurança, englobando as localidades 
de Cerro dos Abreus, Cerro dos Cabritos, Serra do Herval, Gramal, Zona dos Pachecos, 
Morrinhos, Invernada dos Abreus, Água Fria, entre outras. Após foram aprovados por 
unanimidade os seguintes projetos oriundos do Executivo Municipal: PROJETO DE LEI 
N°018/09, que dispõe sobre a estrutura político administrativa e o regime de cargos em 
Comissão e Funções Gratificadas e dá outras providências (cria Secretaria de Desporto, 
Turismo e Lazer). PROJETO DE LEI N°019/09, que abre crédito especial – Anulação de 
Dotação no orçamento programa 2009 do tipo alteração especial. PROJETO DE LEI  
N°020/09, que autoriza firmar convênio com o Governo do Estado do RS, através da Secretaria 
da Agricultura e Abastecimento (construção de açudes).PROJETO DE LEI  N°022/09, que 
autoriza firmar convênio com o Governo do Estado do RS, através da Secretaria da Educação 
Estadual (PRADEM). MENSAGEM RETIFICATIVA aumentando mais mil reais para o 
Campeonato Regional da Serra do Herval, sendo aprovada por 6 a 2 votos contrários dos 
vereadores Osmar e Fernando. PROJETO DE LEI  N°023/09, COM A MENSAGEM 
RETIFICATIVA, que autoriza realizar despesa que indica e dá outras providência com (até 
R$3.000,00 para o III Campeonato Regional de Futebol Sete da Serra do Herval). Também foi 
acatado pelo Plenário o pagamento de DIÁRIAS aos vereadores que participaram da 
Audiência Pública em São Jerônimo, dia 08/04/09: Ilo, Renato, Jorge, Fernando, Ivan, Abilio 
e Rosa. Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA. 
VEREADOR ÁLVARO, líder do PT, usou a palavra para agradecer as pessoas presentes, 
enfatizando a grande satisfação quando um vereador faz uma convocação e é atendido, sendo 
uma imensa alegria ver o interesse da comunidade nos anseios do Município. Agradeceu os 
vereadores que votaram a favor da criação da Secretaria de Desporto e Turismo e do recurso 
da Associação Esportiva Galera, analisando que houve alguns votos não favoráveis aos três 
mil reais para o Campeonato, visando economia, mas estranhamento logo mais foram 
favoráveis a criação de uma Secretaria que vai trazer uma despesa alta para o Município, 
frisando que a justificativa da economicidade não foi muito convincente. Agradeceu a todos os 
que estiveram presentes no campeonato no domingo. VEREADOR JORGE, líder do DEM, 
usou o espaço para comentar sobre a Audiência Pública em São Jerônimo, acrescentando que 
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o Prefeito de Triunfo vai disponibilizar metade do valor da construção da ponte entre São 
Jerônimo e Triunfo, em torno de quarenta mil reais, e acredita que o governo do Estado dará o 
restante. Falou ainda sobre a nova Comissão Municipal de Trânsito, comunicando que será 
marcada uma reunião com os taxistas, havendo no Município trinta e nove taxistas, porém 
ainda não há data prevista, mas quando houver será tornado público. VEREADOR RENATO, 
líder PP, usou o espaço para cumprimentar todos os presentes. Agradeceu o convite do 
Presidente Ivan para a Audiência Pública em São Jerônimo, disse considerar viável a 
construção da RS 470, algo que irá beneficiar muitos municípios da região. VEREADOR 
OSMAR, líder do PTB, usou o espaço para referir-se à audiência pública realizada em São 
Jerônimo, da qual não pôde estar presente. Espera que os Deputados não usem o assunto da 
ponte de Triunfo para motivos eleitoreiros com os baronenses. Espera que essa iniciativa não 
traga apenas custas para o Município e sim perspectivas concretas.Tem receio que as 
expectativas com a ponte sejam frustradas, porque os donos da balsa tiram um bom dinheiro 
com isso e lutarão para que não haja a construção da ponte. PRESIDENTE IVAN usou o 
espaço deixar, em nome da Câmara, votos de pesar a família Semensatto, pelo falecimento de 
Terezinha, ocorrido hoje. Comentou sobre a audiência pública do dia oito de abril em São 
Jerônimo, que teve a presença de vereadores, do Presidente da Comissão da Economia 
Sustentável, Deputado Heitor Schultz, e da Comissão dos Assuntos Municipais, Deputado José 
Sperotto, onde foi comentado não só sobre a ponte, mas também sobre o trecho de três 
quilômetros de Arroio dos Ratos que estava na pauta, assim como o complemento da RS470 
até a BR 290. Também estavam presentes os Prefeitos de Butiá, de Charqueadas, de São 
Jerônimo, que agradeceram muito a presença de Barão do Triunfo no evento, notando que não 
compareceram ali muitos políticos de São Jerônimo, talvez por incredibilidade. Mencionou que 
esse pedido foi feito há quase cem anos, mas temos que ter esperança, acrescentando que lá 
foi dito uma frase: “um sonho que se sonha só é ilusão, um sonho que se sonha junto é 
realização”. Comentou que lá um Deputado comentou que tem que se criar o fato político, mas 
disse acreditar que nesse caso está faltando é competência política. Comprometeu-se de 
trabalhar junto à Assessora Legislativa, aos Servidores da Câmara e demais vereadores na 
batalha por essa conquista, já temos um desenho da RS470, que passa por Barão do Triunfo, 
Cerro Grande e Camaquã. Comentou que já foi feito um estudo dos Municípios que passam 
cinqüenta quilômetros à esquerda e à direita do trajeto que já está desenhado dentro do mapa 
do DAER, que passa a dois quilômetros do Barão, passa dentro de Cerro Grande e vai paralelo 
a BR116 até o trevo de Camaquã. Acrescentou que estão sendo demarcados os municípios ao 
redor da RST, será feito um estudo técnico de arrecadação, buscado apoio dos mesmos na 
luta por essa conquista. Nada mais a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia vinte e dois no mês em curso, na mesma hora e 
local. 
 
                                                 Sala de Sessões, 13 de abril de 2009. 
 

ALVARO DUARTE DA SILVA         IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
1º Secretário                                 Presidente 


